
平成３０年度旭川市立北門中学校の出発にあたり

旭川市立北門中学校

校長 村田 昌俊

保護者・地域の皆様，この春，本校に赴任いたしました校長の村田昌俊でございます。

今年度は私も含めて９名の教職員が本校に異動して参りまして，４２名の教職員スタッフ

が知恵と力を結集し，本校の現状と課題を把握し，課題解決と教育活動の発展に努めて参

ります。どうぞ，保護者・地域の皆様のご理解とご支援をお願い申し上げます。

さて，平成３０年度の教育活動をスタートするにあたり，本年度の教育活動の重点と具

体的な取組について，簡単にご紹介させていただきます。

１ 今年度本校が推進する学校経営のテーマ

教職員の知恵と経験を生かして，安心して学べる学習環境を整備する

２ 重点目標（めざす生徒像）

⑴ 自他を大切にし，豊かな人間性と社会性を身につけた生徒

⑵ 文武両道に励み，心身ともに健やかでたくましい生徒

⑶ 自ら学び考え，適切な判断や問題解決が出来る生徒

⑷ 自分の成長を実感し，自己実現をめざす生徒

３ 生徒・教職員とともに取り組むこと

○始業式・入学式で以下の内容を生徒たちに提案しました

「チーム北門中学校」を築くための３つのステップアップ

①旭川１の挨拶

②思いやりのある言葉と態度

③ありがとうの気持ちを伝える感謝の心

４ 保護者・地域の皆様へのお願い

・体育祭，知里幸恵さん生誕祭，ＰＴＡ活動，学校祭，参観日等で生徒が頑張

っている姿にご声援をお願いいたします。

・地域の皆様からの情報提供，ならびに学習環境整備へのご協力，安全面のご

， 。指導とご支援について 特に見守り・声掛けなどについてお願いいたします

， 。 ，新学期がスタートして ほぼ３週間が過ぎました 昨年度の学校評価や学習状況の資料

生徒指導の資料を読ませていただき，教頭先生や教職員，ＰＴＡ役員の皆様方からも昨年

。 ， ，度の状況について説明を受けました また 生徒の学習状況や学校生活の様子についても

日々観察して現状把握に努めております。まだ短期間ではありますが，本校の現状と課題

が少しずつ見えてきた気がします。本校のよさと課題をしっかり整理し，焦点化をはかっ
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た教育活動を進めて参ります。

さて，保護者・地域の皆様，入学式，参観日（ＰＴＡ総会）には，多くの方々にご出席

していただき，たいへんありがとうございました。お忙しい時期にもかかわらず，本校に

足を運んでいただき，教職員一同，心より喜んでおります。また，今週から来月中旬にか

けては，担任教諭と保護者による懇談，部活動保護者会，ＰＴＡ全体役員会など学校にお

出でいただく機会が多い時期です。どうぞこの機会に本校の教職員との対話や相談等を通

じて，学校と家庭が相互に協力し，お子様の成長を支援する体制を固めていただけました

ら幸いと存じます。

さらに６月に入りましても，体育祭，知里幸恵さん生誕祭，ＰＴＡビールパーテｲ，中

連体育大会への応援など，生徒達が生き生きと活動する場面やともに応援する機会があり

ます。私ども教職員は保護者の皆様とともに，お子様の心身の発達と成長を喜び合えるよ

う，日々努力して参る所存であります。まだまだいたらない面があるかもしれません。ど

うぞ保護者・地域の皆様のご支援とご協力をよろしくお願いいたします。

（次号では新しい学習指導要領と生徒に身につけさせたい資質能力について掲載します）

４月の学校日記

≪着任式・始業式≫
月５日（木 ，平成３０年度がいよいよスタートしまし４ ）

た。新２・３年生は，クラス替えがあったこともあり，何

となく新鮮な気持ちで式に臨んでいたようです。着任式で

は，１０名の先生方（育休明け含む）が紹介されました。

また，始業式では，校長先生から，今年度の合い言葉であ

る『ステップアップ』についてのお話がありました。生徒

と先生方が一緒になって取り組み 『誇り』をもてるような，

学校を目指して頑張っていきたいと考えています。

≪入学式≫
ＰＴＡ会長伊藤様を始め，多くの同じく５日の午後から，

第５８回北門中学校入学式がご来賓の方々のご臨席を賜り，

行われました。式は厳粛な雰囲気の中で進められ，新入生

たちは，最後まで集中を切らすことなく，立派な姿勢で参

加していました。また，担任の先生の呼名に「はい」と元

気よく応える姿は大変印象的でした。今の新鮮な気持ちを

大切に，勉強・部活・学校行事等，様々なことにチャレン

ジして，充実した３年間にしてほしいと期待しています。



新入生誓いのことば…近文小学校卒業 薮田愛里さん

暖かい春の日差しにつつまれ，私たち新入生１４８

名は，たくさんの思いを胸にこの北門中学校に入学の

時を迎えました。私たちは３年間しかない中学校生活

で勉強や部活動を精一杯頑張り，そして楽しみたいと

思います。～略～ 最後に，私たちは大きな夢や目標

をしっかり抱いてそれに向けて少しでも近づけるよう

努力することを誓います。

≪対面式・オリエンテーション≫
日（金）１・２校時，体育館で生徒会主催による対面式・オリエンテーションが行わ６

れました。まず，対面式では，生徒会長の平松千紗子さんが歓迎のことばを述べ，その

後，大有小学校出身の木村悠翔君が新入生を代表して元気よくあいさつをしました。

オリエンテーションでは，最初に生徒会本部が制作した『委員会活動紹介ビデオ』を視

聴しました。手の込んだユーモアあふれる作品に，新入生たちの緊張もほぐれ，楽しく委

活動のようすを理解していました。次に行われた部活動紹介では，先輩方が心のこ員会

もったパフォーマンスを披露してくれました。憧れのユニフォーム姿で躍動する先輩方

仲間と一緒にひとつの目標をめざす部活の姿は，眩しく輝いていたに違いありません。

動。授業では学べない大切なことを教えてくれます。心・技・体のバランスのとれた成長

を目指すとともに，一生の財産になるような時間を過ごしてほしいと期待しています。

新入生代表のあいさつ…大有小卒業 木村 悠翔君

私たちは，この北門中学校に入学することができ，と

てもうれしく思っています。～略～この３年間の中学校

生活では，今まで以上に努力して勉強と部活を両立させ

ていきたいと思います。そして，北門中学校のよいとこ

ろをたくさん取り入れて悔いのない学校生活を送りたい

と思います。最後になりますが，校長先生をはじめ先生

方，先輩の皆様，どうぞこれからよろしくお願いします。

≪参観日・ＰＴＡ総会≫
１５日（日）に，今年度最初の参観日が行われました。お忙しい中にもかかわらず，た

くさんの方々に授業を参観いただき，ありがとうございました。また，当日はＰＴＡ総会

・部活動後援会総会も開催されました。伊藤会長を始め，役員の方々より昨年度の報告を

受け，そして今年度の計画案が提案されました。無事了承を受けることができました。

昨年度の役員のその後，役員改選が行われ，小林会長を中心に新体制が整いました。

皆さま，大変お世話になりました。また，今年度の役員・実行委員の皆さま，よろしく

お願いします。



ＰＴＡ本部役員を紹介します！

ＰＴＡ総会で承認されました平成３０年度ＰＴＡ本部役員の皆さんです。１年間どう

ぞよろしくお願いいたします。

☆会 長 小林 弘典さん（３年３組 （１年５組））

☆副会長 鎌本かおりさん（３年１組）

〃 齋藤ひろみさん（３年２組）

〃 山崎 悦子さん（３年１組）

☆会 計 蓮尾 陽子さん（２年４組）

☆監 査 佐藤京生子さん（２年４組）

〃 窪田 幸雄さん（３年１組）

また，新旧役員挨拶終了後，退任される旧役員の方々へ敬意を表して，小林新会長から

感謝状が手渡されました。本当に，お世話になりました。

【退任された旧役員の方々】

☆会 長 伊藤 仁奈さん（旧３年２組）

☆副会長 山田 京子さん（旧１年５組・２年２組）

☆会 計 三浦 千代さん（旧２年１組）

， ， ， ，なお 山田さんには 今年度 ＰＴＡ本部事務局員として

引き続き，本部の活動を支えていただくことになりました。

今年度，着任した教職員を紹介します！

この春の人事異動により，９名の教職員が退職・転出し，そして，新たに９名が着任し

ました。また，育児休業から１名復職しましたので，平成３０年度の本校職員数は４２名

着任者一同，本校の子どもたちのために精一杯頑張りますので，ご支援のとなります。

程，宜しくお願いいたします。

村 田 昌 俊 校長 旭川市立春光台中学校より

鈴 木 保 孝 先生 比布町立比布中学校より（数学・サッカー部）

佐 藤 正 史 先生 旭川市立中央中学校より（特別支援・バドミントン部）

（ ）宮 﨑 晃 子 先生 旭川市立旭川第二中学校より 特別支援・ソフトテニス部

平 出 健 先生 剣淵町立剣淵中学校より（音楽・吹奏楽部）

林 走 先生 士別市立士別中学校より（保健体育・野球部）

（ ）村 上 之 敏 先生 旭川市立中央中学校より 保健体育・女子バレーボール部

先生 旭川市立愛宕中学校より佐 藤 宏

（ ）社会・男子バレーボール部

湊 谷 一 博 先生 新採用（特別支援）

※街 道 良 子 先生 育児休業から復職

（ ）特別支援・バドミントン部


